

- Welche Reserven sind im Betrieb und auf der Baustelle zur Steigerung der Arbeitsproduktivität vorhanden und wie werden sie für den Plan nutzbar gemacht? *
- Wie werden alle Werktätigen am wirkungsvollsten im Massenwettbewerb in die Lösung dieser Aufgaben einbezogen?

Bei der Einschätzung dieser Fragen kommt es darauf an, daß die Leitungen der Grundorganisationen die politisch-ideologische Situation im Betrieb analysieren und Maßnahmen für die offensive Überwindung aller ideologischen Hemmnisse bei der Durchsetzung der neuen Technik festlegen.

Es hat sich bewährt, daß vor der Aussprache mit allen Werktätigen Mitglieder- und Gruppenversammlungen der Partei durchgeführt werden, auf denen jeder Genosse seinen konkreten Auftrag zur Lösung der Aufgaben in der Plandiskussion erhält. Danach ist sofort die Plandiskussion in den Brigaden, Gewerkschaftsgruppen und Betriebsabteilungen zu beginnen.

Die Parteiorganisationen sollten darauf achten, daß die leitenden Funktionäre im Betrieb und auf den Baustellen auftreten und unmittelbar am Arbeitsplatz mit den Arbeitern, Ingenieuren, Architekten und Technologen beraten, worin ihr Beitrag zur Lösung der Aufgaben besteht, und gleich erfahren, welche zusätzlichen Vorschläge sie zur Verbesserung der Leitung und Produktion unterbreiten.

Diese Aussprachen dürfen nicht durch Beratungen im engsten Kreis oder formale „Anleitungen“ verwässert oder ersetzt werden. Die Parteileitungen müssen sichern, daß in der Plandiskussion nicht über die Köpfe hinweg geredet wird. Wir empfehlen deshalb, daß die Parteileitungen die besten Agitatoren und Propagandisten zusammennehmen, um für die Planberatungen exakte Argumentationen über konkrete Fragen im Betrieb auszuarbeiten, die von allen Werktätigen verstanden und unterstützt werden. Dabei ist das Lektorat für die massenpolitische Arbeit einzubeziehen.

Die Betriebszeitungen sind als öffentliches Jorum der Plandiskussion zu nutzen.

Es genügt nicht, nur die Zahlen des Planes abzudrucken. Viel wichtiger ist es, die Probleme und Zusammenhänge verständlich zu erklären, die Vorschläge und berechtigten Kritiken der Werktätigen auszuwerten und die ideologische Auseinandersetzung mit falschen Auffassungen zu führen.

Die Kräfte der Parteiorganisation werden vervielfacht, wenn von Anfang an alle JAassenorganisationen und gesellschaftlichen Einrichtungen im Betrieb zu einem einheitlichen Auftreten veranlaßt werden.